
岐阜県防災ヘリ運航管理のあり方検討会（第４回）議事要旨 

 

日  時 令和２年７月２９日（水）１４時３０分～１５時３０分 

場  所 岐阜県庁４階外部機関要員室 

出 席 者 別紙のとおり 

議事次第 

１ 開会 

２ 副知事あいさつ 

３ 議事 

（１）アクションプランの進捗について 

（２）若鮎Ⅲの運航再開に向けた訓練内容について 

議事概要 

○事務局から資料説明後、議論。 

○委員からの主な意見は以下のとおり。 

（１）アクションプランの進捗について 

・外部監査については、内部監査との違いを明らかにした上で、やるべき内

容を明確にすべき。 

・育成プログラムの実践にあたっては、組織として隊員の理解度を確認し、

問題点やその解決策を明らかにすべき。 

（２）若鮎Ⅲの運航再開に向けた訓練内容について 

・安全対策の観点から、隊員同士のコミュニケーションを密に行うべき。 

・慣熟訓練については、ステップを踏んで十分に取り組んでほしい。 

・ＣＲＭ（Crew Resource Management）を導入することを前提に、訓練に取

り組んでほしい。 

・運航休止からブランクがあることから、スケジュールにとらわれすぎず、

安全を最優先で訓練を実施するべき。 

○１０月の運航再開前に、訓練の実施状況及びアクションプランの進捗状況を

確認するため、９月に検討会を開催することとした。 



別紙 岐阜県防災ヘリ運航管理のあり方検討会（第４回）出席者 

 

 

○委員 

小林 恭一   東京理科大学総合研究院教授 

塚原 利夫   日本ヒューマンファクター研究所副所長 

竹内 治彦   岐阜協立大学学長 

是枝 晶之   朝日航洋株式会社エグゼクティブアドバイザー 

 

○オブザーバー 

名古屋市消防局 

岐阜県消防長会 

セントラルヘリコプターサービス株式会社 

 

○岐阜県 

平木 省    岐阜県副知事 

渡辺 正信   危機管理部長 

立石 薫    危機管理部次長 

西  哲也   危機管理部次長 

宮前 良一   危機管理部防災課長 

葛西 孝啓   危機管理部防災課防災航空センター長 

棚瀬 正樹   危機管理部防災課防災航空センター管理監 

川木 賀仁   危機管理部防災課航空管理監 

谷藤 昌浩   危機管理部防災課消防航空隊長 


